

## RECHERCHES ET FOUILLES PALÉOLITHIQUES À CREMENEA ET DANS LES ENVIRONS

### RÉSUMÉ

En 1957, le secteur paléolithique de l'Institut d'Archéologie a continué, en collaboration avec le Musée de la région Staline, les recherches portant sur le paléolithique de terrasse, à Cremenea et dans ses environs, reprenant les sondages de Cremenea et en exécutant de nouveaux, à Gilma Mare.

Les problèmes stratigraphiques ont été approfondis, et les auteurs ont obtenu de nouvelles données relatives à l'encadrement géo-chronologique des dépôts.

La première couche d'habitation aurignacienne-prégravettienne apparaît vers la fin du stade Würm II.

La seconde couche — gravettienne — se fait jour dans les dépôts de l'interstade Würm II — Würm III, sans qu'on puisse l'inscrire, elle non plus, dans le gravettien.

Dans les dépôts du stade Würm III on constate la présence du gravettien, qui se trouve encore dans les dépôts de l'holocène, où on le rencontre associé à une céramique du commencement de l'époque néolithique, céramique à faciès post-Ceahlău-Dirțu.

Lors des sondages pratiqués en différents points, celui de Roate, de Gilma Mare, a mis au jour les foyers d'ateliers saisonniers pour le travail du silex, renfermant une quantité inouïe de déchets. Quelques pièces typiques permettent de ranger ces ateliers dans l'épigravettien.